



*Nombre del Alumno: **Jacqueline Montserrat Selvas Pérez***

*Nombre del tema: **Ensayo sobre la importancia de la pediatría en la salud pública***

*Parcial: **1°***

*Nombre de la Materia: **Pediatría***

*Nombre del profesora: **Miguel Maza López***

*Nombre de la Licenciatura: **Medicina Humana***

*Semestre: **6°***

San Cristóbal de las Casas, Chis, 15 de marzo del 2024

En este ensayo hablaremos sobre saber que es la pediatría, que es lo que hace un médico pediatra, la importancia de la atención a los pacientes pediátricos, las principales áreas donde se lleva a cabo la acción de la pediatría. Saber el impacto que tiene la pediatría para la salud pública y para la población en general. Como sabemos en la actualidad, la Atención Primaria infantil es fundamental e imprescindible, pero nos enfrentamos cada vez más en una sociedad cambiante, con la disminución o práctica desaparición de las infecciones prevenibles por las vacunaciones, aunque persisten e incluso reaparecen otras enfermedades infecciosas, adquieren mayor relevancia las afecciones surgidas en el periodo perinatal, las enfermedades crónicas y degenerativas, y se incrementan las discapacidades de niños que sobreviven a enfermedades graves. La población infantil continúa siendo, sin embargo, el grupo poblacional más vulnerable, especialmente aquellos con menos recursos económicos y sociales. También hay que considerar los fenómenos demográficos, relativamente nuevos en nuestro país, como lo son la inmigración y la adopción de niños procedentes de otros países. La incorporación de la enfermería a la atención del niño ha contribuido sustancialmente a este cambio.

INTRODUCCION

Se considera a la pediatría como una especialidad médica la cual esta enfocada en la atención de los niños, normalmente o como debe ser atendido desde su nacimiento hasta la adolescencia. Esta especialidad busca la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades o lesiones que suceden durante esta etapa de la vida.

Un médico pediatra debe:

- Supervisar de manera constante a niños sanos, mediante cuidados preventivos.
- Atiende enfermedades agudas o crónicas.

La mayoría de las fuentes consultadas, nos marca que el médico logra controlar el bienestar físico, mental y emocional del niño a lo largo de los diferentes periodos que vida, llevando con ello una serie de consultas a lo largo que el niño va creciendo y desarrollándose, las cuales marca:

- Recién nacidos (0-6 días)
- Neonatos (7-29 días)
- Lactantes (desde 1 mes a los 2 años)
- Preescolar (3-5 años)
- Escolar (6-12 años)
- Pubertad (13-15 años)
- Adolescencia (16-18 años)

De acuerdo con esto, decimos que el médico pediatra deberá trabajar y hacer equipo con los padres del niño o niña para garantizar el desarrollo óptimo del pequeño. Esto nos lleva a que los padres deberán asistir a las citas programadas y en caso de necesitar medicamentos los administrarán en los tiempos y formas correctas, llevando con esto muchas más indicaciones, para que de esta manera, se logrará facilitar la detección temprana de enfermedades que podrían poner en riesgo el desarrollo o hasta la vida de los niños.

La salud infantil es muy importante para la salud pública, y muy distinta de las actividades socioeconómicas. Se dice que al inicio del siglo XX, las enfermedades infecciosas eran la causa de la mayor parte de la morbilidad y mortalidad infantil, y la supervisión de la salud consistía casi exclusivamente en una exploración para detectar enfermedades infecciosas. Hoy en día la atención primaria infantil es fundamental para el diagnóstico y detección temprano para ciertas enfermedades dado que no siempre las personas siguen los programas de vacunación, asisten cada vez menos a consulta médica y la población se vuelve mas vulnerable ya sea por su economía, la situación en la que viven, incluso por el abandono. Es por ello que los Servicios de Salud tienen la responsabilidad de mantener la equidad y brindar la oportunidad a la población en general, para que tengan y gocen de las mismas oportunidades que se tienen. Existen evidencias en las cuales se demuestra que la pobreza se entiende como una deficiente educación, escasez de recursos económicos y un menor apoyo en la población los cuales los condicionan a una menor posibilidad para procesar la información, lo cual provoca que tengan cada vez menos conocimiento de ciertas enfermedades, que no acudan a consulta o que cuando vayan no entiendan de lo que les están hablando. Las intervenciones preventivas en el niño persiguen mejorar estas desigualdades en salud y deben tener una estrategia de mayor captación a esas poblaciones en riesgo.

La pediatría se desarrollará simultáneamente en dos grandes áreas:

- Área Clínica.
- Área de Pediatría Social y Salud Pública.

Pediatría Preventiva: A la Pediatría le incumbe cuanto se refiere a los cuidados del niño y adolescente sano.

Pediatría Clínica: son modos de asistencia médica integral, total y continuada en el niño y el adolescente en estado de enfermedad.

Pediatría Social: cuanto atañe al niño y adolescente sano y enfermo en sus interrelaciones individuales y con la comunidad en el medio físico y humano en que de manera ininterrumpida y con características propias se desarrolla.

Como se ha demostrado, en las tres últimas décadas se han producido cambios a grandes rasgos en la sociedad, dentro de estos encontramos los culturales, donde las personas por sus usos y costumbres no siempre acuden a consulta, científicos

donde existen nuevos fármacos o métodos de utilización de estos, tecnológicos donde cada vez la tecnología hace más que los propios humanos y socioeconómicos donde al menos aquí en México está cada vez peor, existe más pobreza, menos acceso a servicios públicos y en donde una persona elige estar mejor económicamente bien que tener una salud buena y optima, con ello la manera de vivir y de enfermar. Esta situación hace que se plantee nuevas expectativas en salud y la demanda de nuevos servicios por parte de la población, lo cual va a condicionar una mayor complejidad en el primer nivel de atención para poder satisfacer una atención sanitaria que ha de ser cada vez más efectiva y de calidad, y motiva nuevos retos para la organización del Sistema Nacional de Salud.

Estos cambios también afectan a la morbilidad infantil y a las prioridades de atención en salud infanto-juvenil, planteando nuevos desafíos para la pediatría de atención primaria, y refuerzan el papel del pediatra en el primer nivel de atención

CONCLUSION

Como conclusión, sabemos que la población infantil continúa siendo, el grupo poblacional más vulnerable, especialmente aquellos con menos recursos económicos y sociales. También que debemos considerar en la comunidad o lugar donde residen, con ello vemos que en nuestro país la inmigración y la adopción de niños procedentes de otros países, va cada vez en aumento y con ellos traen y traen enfermedades nuevas o evolucionadas. La incorporación de la enfermería a la atención del niño ha sido de gran ayuda, ya que con ella, la atención es más óptima y más favorable.

Como se mencionó antes, en las últimas tres décadas, se pueden observar que existen grandes cambios, entre ellos, sociales, ambientales, científicos, etc. Con ellos se puede decir que la evolución de la pediatría también influye, ya que con ella la atención para los pacientes pediátricos se va más enfocada.

FUENTES:

de La Especialidad Y Requisitos de Titulacion, 1-Denominacion Oficial. (n.d.). PROGRAMA OFICIAL DE LA ESPECIALIDAD DE PEDIATRIA Y SUS AREAS ESPECÍFICAS. Aepap.org. revisado el día 13 de marzo, rescatado de https://www.aepap.org/sites/default/files/documento/archivos-adjuntos/programa_oficial_pediatria_2006.pdf

Domínguez Aurrecoechea, B., & Valdivia Jiménez, C. (2012). La pediatría de atención primaria en el sistema público de salud del siglo xxi. Informe SESPAS 2012. Gaceta sanitaria, 26, 82–87. Revisado el día 13 de marzo del 2024, rescatado de <https://doi.org/10.1016/j.gaceta.2011.08.004>